



**Nombre de alumno:** Lic. Elisa Pérez Pérez

**Nombre del profesor:** Mtro. Alejandro de Jesús Méndez López

**Nombre del trabajo:** Ensayo sobre “Transformación de la educación virtual en México”

**Materia:** Transformación de la educación virtual en México

**Grado:** Diplomado en Competencias educativas virtuales

**Grupo:** A

Frontera Comalapa, Chiapas a 01 de Agosto de 2020

Hay una frase común que dice “Nos reiventamos o morimos en el intento” y acoplado al tema de educación virtual vivimos en un mundo globalizado que difiere demasiado a la educación que acostumbraban nuestros bisabuelos, abuelos y padres, hoy se está dando una revolución tecnológica, estamos en la era del conocimiento, la era de la información.

Con el tema de educación virtual siempre viene a mi mente mi padre, él es migrante digital y muy lector, siempre acostumbra a leer sus enciclopedias y diccionarios que se mandaban a pedir, pero siempre se desespera que no encuentra información actualizada o le digo “padre, en México ya no existe un Distrito Federal” a lo que el me dice, pero acá así dice, es información obsoleta, ahora son nuevos datos, a lo que siempre me pide que le investigue en internet sus dudas, siempre que se acerca a mi me dice, no yo no pudiera usar ese aparato, se ve demasiado difícil, así mismo viene a mi memoria mi hijo quien a sus 6 años de edad le he enseñado algunos buscadores confiables para retroalimentar su aprendizaje, por ejemplo las sumas, él juega en línea y así jugando va aprendiendo, juntos leemos cuentos virtuales, juegos, canciones, videos entre otras herramientas que le han servido para su aprendizaje.

Lo anterior lo comento haciendo una comparación entre una generación migrante digital a otra nativa digital, hoy por hoy la educación ha cambiado pero solo para algunos, es decir la educación virtual ha cambiado para algunas escuelas solo de paga, o gente que puede pagar esa educación, muy pocas escuelas públicas tienen esa modalidad, es por ello que el gobierno debería invertir más a este tipo de educación.

Los inicios de la educación virtual en México nace porque la educación no estaba llegando a los lugares más recónditos del país así que se inició con la educación por correspondencia, pero hoy todo esto ha cambiado.

La globalización nos ha alcanzado y la educación en línea es una oportunidad para aquellas personas que tengan alguna dificultad para salir de casa y trabajar en la comodidad de su hogar, el tema de educación en línea es un parteaguas muchos le ven desventajas y otros la defienden, el punto acá es tomar sus ventajas y aprovecharse de ello, en lo personal estudié la maestría en línea y a mi me pareció excelente trabajar así porque ya casada y con hijos es diferente, de soltera estudié la licenciatura presencial y me encantó estar cara a cara con mis compañeros y maestros, pero fue en su tiempo donde me dedicaba solo a estudiar, pero hoy estamos en otros tiempos, trabajaba, con un hijo y esposo el viajar a otro lugar sentía una

barrera, así que opté por estudiar la maestría en línea lo cual aprendí a administrar mi tiempo, aprendí a agendar tiempos, y creo que eso nos hace falta, muchos alumnos se quejan por trabajar así pero considero que nadie nos ha educado virtualmente, así como a los cambios, o estamos educados a eso, entonces en vez de verle ventajas le vemos muchas desventajas, como docentes considero que debemos motivarnos por aprender cosas nuevas y compartirlas con los alumnos, ambos aprendemos, en lo personal me gusta la tecnología, me gusta investigar, y enseñé a mis alumnos a buscar inteligentemente en internet, páginas que son confiables para no cometer solo plagio.

Los alumnos de hoy usan la tecnología mejor que nosotros, así que educarlos en ellos no hay ningún inconveniente, nadamás que si nosotros somos pesimistas así serán nuestros alumnos. Con la pandemia que estamos atravesando se dio un shock por parte de alumnos y docentes, habían alumnos que nunca habían entrado a un foro, a una conferencia, clases en vivo, entrega de trabajos, por lo que pareciera que se le tiene más miedo a reprobar que a morir de COVID, veo a mis primos, sobrinos lidiando con sus tareas y a mis tíos echándole la culpa al gobierno, al sistema educativo, a todos, la pandemia ha despertado a trabajar en línea lo cual considero que es un tema que debería ser tomado en cuenta por el presidente para ampliar más las oportunidades de estudiar en línea, hace poco tomé un curso docente en una página en línea el cual no fue gratis, así que este diplomado para mí es una oportunidad de abrir más el panorama y seguir preparándome para educar virtualmente a los alumnos.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Antología I, 2020, "Panorama histórico de la educación virtual en México", proporcionada por el Mtro. Méndez López, Alejandro, para la materia: Transformación de la Educación Virtual en México.